
 令和３年第２回定例会一般質問通告一覧 

質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 1 七宮 広樹 60分 

 １．町づくりの諸課題について 町長、教育長 
 （１）塙町新しい生活様式に取り組む「中小企業等応援金」の状況を伺う 
 （２）さくらタウン末広の現状と、今後の環境整備を伺う 
 （３）新型コロナウイルスワクチン接種の準備状況とシュミレーションを伺う 
 （４）塙町高齢者等共同住宅（シェアハウス）の冬季使用状況を伺う 
 （５）成人式延期の開催時期を伺う 
 （６）塙町立小中学校の洋便器率を伺う 
 （７）旧常豊小学校と幼稚園の備品処分状況と、財産目録抹消手続きの流れを伺う 
 （８）「森林アカデミーふくしま」に選定されたが、対応と構想を伺う 
 （９）羽黒山環境整備の今後の取り組み方を伺う 
 （１０）棚倉消防署塙分署の跡地活用を伺う 
 （１１）町民から棚倉消防署塙分署がわかりづらいという声を承知しているのか伺う 
 ２．塙町の豊かな自然を通し、子ども達が主体となった町づくりについて 町長、教育長 

 （１）現在行われている、子ども達への自然教育の状況を伺う 
 （２）塙町の豊かな自然を通し、環境問題、防災教育、愛郷心育成の考えを伺う 
 （３）自然教育の中で得た知識を、子ども達が主体となって発信力を学ぶ機会を与える考 
 えを伺う 

 （４）町ぐるみで子ども達に発信力を通し、社会学が学べる仕組みづくりの考えを伺う 

 （５）小中学校で、自然教育、子どもアドバイザー育成プログラムのカリキュラム化の考 
 えを伺う 

 （６）塙町の担い手の子ども達と共に、自然豊かな魅力ある町づくりを取り組む考えを伺 
 う 

 ３．自転車活用の町づくりについて 町長 
 （１）町民参加の自転車と健康づくりの町を、どのように進めていくのか伺う 
 （２）自転車に優しい道路整備が行われているのか、現状と取り組みを伺う 
 （３）三角形の道や久慈川サイクリングロードについての、国や県との連携を伺う 
 （４）自転車走行標識や、案内板掲示の設置状況を伺う 
 （５）サイクルステーションの設置状況を伺う 
 2 鈴木 茂 50分 

 １．新型コロナウイルスワクチン接種の詳細を伺う 町長 
 （１）接種券の発送はいつになるのか 
 （２）個人接種か集団接種か 
 （３）６５歳以上の高齢者に対する接種時期はいつになるのか。また対象者は何名いるか 

 （４）国、県の指示は来ているか 
 ２．湯遊ランドはなわ（塙町振興公社）に対する事業分析及び実態調査 町長 
 委託業務について伺う 

 （１）委託業者について 
 （２）実態調査、委託業務は終了したのか。また調査内容について伺う 



 （３）コロナ禍におけるこの時期は、調査のタイミングが悪かったのではないか 
 （４）健康増進施設への変更は、コロナ禍にあって良い結果が出ないのではないか 
 （５）町当局も、ランドの現場に深く関与すべきで、副町長が出向してはどうか伺う 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 3 下重 義人 60分 

 １．令和３年１月に策定された、塙町役場庁舎建設基本計画及び役場庁 町長 
 舎改築の内容を聞く 

 （１）平成２９年度地方財政対策の中に「市町村役場機能緊急保全事業」が盛り込まれて 
 いたのに、なぜ今なのか伺う 

 （２）役場庁舎改築内容に関して伺う 
 （３）「市町村役場機能緊急保全事業」を活用する際、多額の費用の返済計画を立ててい 
 るのか伺う 

 （４）塙町個別施設計画で、役場本庁舎建替え等の他にも計画があるのか伺う 
 ２．「まちづくり」の最上位計画によって今後作成される、第６次長期 町長 
 総合計画が大きく変わっていくのか。また令和２年１２月に策定された 

 塙町振興計画の見直しがあるのか伺う 

 （１）令和３年度からの第６次の計画で、役場本庁舎建替えの影響で大きく変わっていく 
 計画があるのか伺う 

 （２）令和２年１２月に策定された塙町振興計画に関して伺う 
 ３．新型コロナ感染症予防に向けて期待を寄せているコロナワクチン接 町長 
 種の準備及び状況を聞く 

 （１）コロナワクチン接種は、いつから、どのような方法で行うのか伺う 
 （２）接種に向けた優先順位を伺う 
 （３）町民の中で、ワクチン接種が受けられない方がいるのか伺う 
 （４）ワクチン接種によって訴訟問題等の事案が発生した場合の対応を伺う 
 （５）学校教育に携わる先生方及び職員の方々の接種は、どのように考えているのか伺う 

 （６）頻繁に起こる災害において、マイナス７５度での保存管理が求められているワクチ 
 ン管理の状況を伺う 

 ４．県は新年度もコメ余りによる米価の大幅な下落が懸念される中で、 町長 
 町はどのように考えていくのか再度伺う。また耕作放棄されている畑の 

 対応に関して伺う 

 （１）県は主食用米の生産量をなお一層の削減を掲げているが、町の考えを伺う 
 （２）耕作放棄地「畑」の今後の在り方に関して伺う 
 4 菊地 哲也 60分 

 １．新型コロナワクチン接種について問う 町長 
 （１）塙町民への接種方法、体制、スケジュールについて伺う 
 （２）塙町に住所がある学生などの対応について伺う 
 （３）接種後の副反応への問い合わせ、相談窓口について伺う 
 ２．第３の居場所事業について問う 町長 
 （１）現在の状況について伺う 
 （２）第３の居場所への理念、考え方について伺う 
 （３）財団からの資金支援後の運営について伺う 
 ３．塙町防災マップ更新事業について問う 町長 
 （１）どのようなものができるのか伺う 
 ４．役場庁舎改築について問う 町長 
 （１）基本、実施設計について伺う 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 5 金澤 太郎 60分 

 １．新型コロナウイルスのワクチン接種と今後の対策について 町長 
 （１）ワクチンへの町の期待を伺う 
 （２）初回はファイザー社製とのこと。次回以降のメーカーも統一される予定か伺う 
 （３）初回接種では何人の接種を予定しているのか伺う 
 （４）接種申込者が申込日に接種できない場合の対応予定を伺う 
 （５）ワクチンが絶対ではないことの周知方法は検討しているのか伺う 
 （６）教職員の優先接種を検討しているのか伺う 
 ２．ふるさと納税制度について 町長 
 （１）返礼品付きのふるさと納税制度について、町の考えを伺う 
 （２）ふるさと納税制度による寄附の年度別実績を伺う（本年度の見込みを含む） 
 （３）返礼品登録数の推移を伺う 
 （４）返礼品登録数を増加させる施策を施しているか伺う 
 ３．学校給食について 教育長 
 （１）学校給食における食育の考え方を伺う 
 （２）町産材料の使用量の推移を伺う 
 （３）県の地産地消推進事業について伺う 
 （４）アレルギー対策について伺う 
 6 青砥 與藏 40分 

 １．伊香堰、釜渕堰、渋井堰の対応状況について 町長 
 （１）現状の修理状況について 
 （２）河川内の堆積物除去について 
 ２．放射能によるイノシシ肉への影響について 町長 
 （１）売買禁止解除の時期はいつか 
 （２）ジビエ肉加工販売について 
 ３．テレワーク・リモート会議の状況や将来像について 町長、教育長 
 （１）タブレットによる教育の方向性と、Zoom会議での行政利用状況 

 ４．公共交通機関の移動手段確保状況について 町長 
 （１）公共交通空白地の対応は 
 （２）自家用有償旅客運送の考えは 



質問順位 質問者 持ち時間 

 質問事項及び質問内容 

 7 吉田 克則 60分 

 １．塙町役場庁舎建設基本計画について町長に問う 町長 
 （１）なぜ急遽庁舎新築が必要になったのか伺う 
 （２）市町村役場機能緊急保全事業が平成２９年に創設されたが、今になった理由とその 
 時点で計画を検討すべきと思うが町長に伺う 

 （３）役場庁舎建設基本計画には、町民の意見等は反映しているのか伺う 
 （４）町人口の見通しと規模決定根拠を伺う 
 （５）コロナ禍で町内では営業売り上げ減少で大勢の方が困っている。町は町民の安全と 
 生活を守る必要があると思う。町民の暮らしを守る施策を最優先すべきと考えるが町長に 

 伺う 

 ２．㈱塙町振興公社へ対する補助金等の特に説明を求める事務処理があ 町長 
 り、その実態を町長に問う 

 （１）㈱塙町振興公社及び「湯遊ランドはなわ」指定管理者への補助金交付申請等の事務 
 手続き関係を伺う 

 （２）町が補助金等を支出している㈱塙町振興公社決算報告の内容で、不明な箇所がある 
 のでその詳細を町長に伺う 

 （３）町長として「湯遊ランドはなわ」の在り方をどのように考えているのか伺う 
 ３．町振興計画（実施計画）について町長に問う 町長 
 （１）町財政状況と見通しについて伺う 
 （２）振興計画の重点的事業の考え方を町長に伺う 
 ４．町が抱えている課題等の対応について問う 町長 
 （１）コンプライアンス遵守及び管理、責任体制について伺う 
 （２）町としてSDGsの取り組みをどのように考えているのか伺う 
 （３）はなわこども園駐車場計画不足問題と、隣接町有地の有効活用について伺う 
 （４）新型コロナウイルスワクチン接種の対応について伺う 


